

La Ville de Québec rend hommage à la Docteure Irma

Une œuvre d'art en l'honneur de la Docteure Irma LeVasseur a été inaugurée par la Ville de Québec, le 5 novembre 2009. Cette œuvre est intégrée dans une place sise à l'intersection du chemin de la Canardière et de l'entrée sud du site du CLSC et du Centre d'hébergement de Limoilou, tout près de l'actuel Hôpital l'Enfant-Jésus. M. Alain Loubier, président de l'Arrondissement Limoilou a inauguré ce monument.

Une sculpture en bronze de la jeune artiste Myriam Van Neste rend hommage à la Docteure Irma LeVasseur, première Québécoise francophone à être reconnue comme femme médecin. L'œuvre d'art présente un ensemble de trois fougères qui s'élancent bien droites vers le ciel. « J'ai décidé de représenter des fougères qui percent le sol et se tiennent bien droites, mais qui se développent de façon féminine. Les fougères ressemblent à une colonne vertébrale et évoquent aussi les enfants qui grandissent. J'ai choisi de créer trois fougères puisqu'elle a été à la racine de trois institutions québécoises», note l'artiste dans la présentation de son œuvre.

L'artiste a été frappée par la détermination de la Docteure Irma. Les enfants malades, qui souvent mouraient prématurément, ont été au cœur des préoccupations de cette femme médecin. En 1907, Dre Irma fonde avec Madame Justine Lacoste-Beaubien, l'Hôpital Sainte-Justine de Montréal. À Québec, en 1923, elle investit ses économies

dans la fondation d'un hôpital pour les enfants, hôpital qui deviendra l'Hôpital l'Enfant-Jésus. Finalement en 1927, elle ouvre une clinique pour les enfants handicapés dans le quartier Saint-Jean-Baptiste, l'ancêtre du Centre Cardinal-Villeneuve à Québec.

Présente à l'inauguration du monument, Madame Pauline Gill, auteure des trois romans Docteure Levasseur, est heureuse qu'un hommage soit rendu à cette femme médecin qui, avec détermination, a travaillé à instaurer des soins de santé pour les enfants malades. Cette pionnière qui avait investi sa propre fortune dans ses projets s'est éteinte dans la pauvreté et l'oubli. Madame Gill formule le vœu suivant pour le futur : « J'aimerais que la Ville de Québec redonne à nos enfants cet établissement, l'Hôpital-de-l'Enfant-Jésus, fondé pour eux en 1923. »



Cliquez
ici pour
accéder à une
vidéo

par : [Huguette Levasseur](#) (380)



Mme Pauline Gill